

FUNDAMENTOS

La Guía de Esquí de Travesía FREY es el resultado de un trabajo colectivo que resume los itinerarios del esquí de travesía en la zona del refugio Emilio Frey, que apunta a prevenir accidentes y orientar a los esquiadores que frecuentan la montaña en invierno. Es la primera en su tipo en editarse en Río Negro y obedece al gran auge que tiene esta disciplina deportiva. Constituye también un homenaje a su creador y director, Ian Schwer, quien falleció en un accidente en las montañas del Perú, en agosto del 2019.

La publicación, en 112 páginas a todo color, en un tamaño vertical de 15×21 centímetros, describe en detalle las diferentes ascensiones y los descensos que se pueden hacer en los alrededores del refugio Frey, ubicado en el sector sur del macizo del Catedral. Los relatos están publicados en castellano e inglés, pues cada año son más los extranjeros que practican esquí de montaña (y splitboard) en la región. Por otro lado, la guía cuenta con información detallada de las pendientes, los desniveles a recorrer, horarios estimados de marcha, y material fotográfico de alta calidad proveniente de media docena de fotógrafos profesionales de distintos países. A la vez, está acompañada de un mapa de bolsillo impermeable que cubre toda el área, con colores de pendientes que aportan información sobre las zonas con mayor riesgo, tanto para el desplazamiento como para una mejor lectura en cuanto al peligro de avalancha.

El equipo editorial está integrado por los barilochenses Martín Mosquera, Dominique Zalewski y Alan Schwer -quien se integró al trabajo luego del accidente de su hermano Ian-.

"El propósito principal de esta guía no es simplemente promover el deporte sino prevenir accidentes", explican en la presentación de la publicación los realizadores. Asimismo indican que la utilización de la guía apunta a los esquiadores con buen nivel técnico, conocimiento de elección de itinerarios y rescate de avalanchas y que posean un equipo de esquí de montaña completo.

La publicación fue acompañada institucionalmente por la Asociación Argentina de Guía de Montaña (AAGM) cuyos socios trabajan cada invierno guiando a las personas que desean perfeccionarse en el esquí fuera de pista. El presidente de la AAGM, Craig Ross, dijo que "la guía constituye un paso más en la difusión del esquí de montaña que tiene un futuro muy importante en la zona. Confiamos que futuras ediciones incluyan otros valles y montañas y que cada año la actividad crezca y también aumente en seguridad.



Legislatura de la Provincia de Río Negro

Complementando la guía, la AAGM creó el sitio web www.avalanchas.com.ar donde el esquiador podrá tener información sobre el estado de la nieve en las montañas y el peligro de avalanchas".

Nuestra provincia cuenta en la zona andina con montañas únicas para explotar el deporte de montaña, como el esquí de travesía y splitboard. La Guía de Esquí de Travesía, FREY, es un trabajo colectivo que surge a raíz de la experiencia real de equipos de rescate, nievólgos, socorristas. Es una herramienta que refuerza la importancia de las prácticas de seguridad en los deportes de nieve en la montaña. Por ello, creemos importante declarar de Interés Social, Cultural y Deportivo, la Guía de Esquí de Travesía FREY.

Por ello:

Autora: Julia Fernández.

Acompañantes: Claudia Contreras, Juan Pablo Muena, Adriana del Agua y Graciela Vivanco.



LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO D E C L A R A

Artículo 1°.- Declarar de interés social, cultural y deportivo, la Guía de Esquí de Travesía FREY, por reflejar a través de un trabajo colectivo y profesional, la importancia de las prácticas de seguridad en los deportes de nieve en la montaña que forman parte de la identidad deportiva de la zona andina en la provincia.

Artículo 2°.- De forma.